
C24 2013年7月26日 星期五

编辑：刘彦君 美编/组版：邵舒琨

今日烟台

专版

不知从什么时候开始，人们开始对摄影这个技术活儿有了空前的热
情。随着数码设备的普及，让更多的人能随时随地把原汁原味的生活记
录下来与大家一起分享个人视角下的精彩瞬间。他们通过客观的镜头看
清许多平时被忽略的重要的东西，用影像去体现他们想要表达的意境。
精彩的生活五彩斑斓，让我们用镜头记录下每一个美妙的瞬间，一起来
感受生命的脉动！齐鲁晚报·今日烟台于7月28日下午5点在红星美凯龙
烟台家具商场举办拍客大赛，欢迎拍客爱好者前来点评。

陈杰：其实我更愿意说自己是自由摄影人，

因为那样没有很多的框架，可以随着自己的心去拍摄。

用用镜镜头头记记录录精精彩彩与与感感动动

王媛：摄影捕捉美的瞬间

“开始摄影的原因？我想是我的专
业老师给的我启蒙吧，因为他曾经跟我
说过‘摄影是一种捕捉美的瞬间的方
式’，我才开始慢慢喜欢上摄影的。”王
媛缓缓回忆过后这样说。

作为一个专业学习摄影的学生，王
媛从开始因为需要完成作业出去采风，
到慢慢爱上这种记录生活的方式，相机
不离手，出去抓拍各种精彩瞬间，她对
摄影的爱，慢慢加深。曾经一位资深的
摄影达人告诉过记者：“摄影是我看待

世界的方式。”王媛也是在用这种方式
来记录身边的点滴趣事与温馨一刻的。

“因为是摄影系的，所以学校有活动
时就会叫我们去现场拍摄。这张冲刺就
是，是今年5月校运动会时抓拍的。因为
是接力赛的最后一棒，所以很期待能够
抓到好的瞬间，一直等在场内，当时太阳
比较毒，但是想拍好片的心情抵过了对
晒黑的恐惧，结果真的让我人品爆发地
抓拍到了！”王媛现在回忆起当时的场景
还是很兴奋，语气轻快而跳跃。

据王媛说，她曾经也碰过很多次
壁。有一次她的期末作业是要抓怕10个
不同职业的人，而当她到了街上拿出相
机时，很多人对此不理解，更不愿意入
镜。这让她着实颓废了段时间，但是经
过点播，她接受了老师的建议，选择卡
片机这种不太显眼的方式，完成作业。

不再为完成作业而上街拍照，只因
为喜欢，喜欢这种记录美的方式，只因
为热爱摄影，热爱这份能够给予生活无
限感动的梦想。
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作品：《中国农民工》

这是在烟台莱山的某工地拍到的，当时我在路
口等车，看到路边的这些民工，下意识上前和他们
攀谈，顺其自然问了几个问题。在我和他们聊天时
我按下了快门，定格了这张笑脸。民工告诉我，他一
天能赚70块钱，他希望工资能再高些；旁边一个27岁
的小伙子说，他希望能找个媳妇儿，他们都笑
了……走的时候，旁边的朋友告诉我，摄影原来也
能给别人带来快乐。

作品：《支撑》

那天走在街上，看见一个环卫老太太工人扶着

腰，似乎是累了。我偷偷地走到她后面，拍了她扶着

腰的那只手，然后什么也没说就走开了。这个特写

我觉得很有力量，至少在我这样的年轻人看来，有

些时候我们应该学会珍惜，学会靠自己的双手去创

造、去奋斗、去支撑。

作品：《春天里》

路过西南河路的工地，我凑上去看着他们，试着和其
中的人说话。趁他们休息的时候，我把他们叫在一起，就
在路边拍了这张合影，他们都很开心。后来我在博客里
说，觉得很多人可能不会给他们这样的关注，如果我们什
么也做不了，就请给他们一个尊重的眼神。

“2年前，在同学家看了一些他
拍的照片，听他很投入地讲解照片
拍摄过程的故事，越深入越觉得特
别快乐。音响里放着轻音乐，我倒了
一杯咖啡静静聆听，仿佛自身也慢
慢走进了故事。那一瞬间，觉得摄影
太有意思了。当时他还有个富士的
卡片机，而我啥也没有。在那以后，
我就知道我该买部相机了……”这
就是陈杰爱上摄影的开始，简单却
深入内心。

之后陈杰不断向老一代摄影家
虚心学习，也看了很多年轻摄影师的

作品。学习他们独特的想法和创意，
技术得到了很大的提升。

数码时代不断进步，让摄影作
品也被越来越多的赋予效果色彩。
但陈杰更喜欢那些在身边发生的感
动和美丽。那一张张纪实类照片每
当拿起就有一种对心灵的冲击，好
像他们并不仅仅是一张定格瞬间的
照片，而是把当时的欢乐、悲伤、甚
至是声音都被记录在这小小的图片
上 。“ 摄 影 不 是 爱 好 ，而 是 生 活 风
格。”这是有天晚上陈杰写在床头上
的一句话。外面下着雨，屋里放着音

乐，他抽着烟看着电脑里记录的照
片，突然脑子里闪现了这句话就把
他写在墙上，还拍了照片发到微博
里。为此第二天早上还因为在墙上
写字被老爸一顿骂，但他心里却觉
得特别幸福。

周围很多朋友问他该买怎样的
相机，该怎样拍照片。陈杰的回答
是：“对人生的感悟永远比你手中的
相机重要多了，真正重要的不是相
机，不是‘摄影’这两个字，而是照片
里的故事。只要你注意到身边的精
彩，你就会发现每张相片都是一个

精品。不但可以为你带来快乐，还可
以传递出内心的感动。”陈杰看到很
多新手的作品时常说，对于摄影来
说，没有什么是卡尺的定律，有时候
错误的参数可以带来正确的照片。
你会发现，别有一番滋味。也有人让
陈杰追求摄影的唯美和自然，但陈
杰认为，可以传递出情感的照片就
是一张好照片。技术其实只是一方
面，更多的是对一个题材的理解。

对于他来说，他不是记录别人的
摄影师，而是在记录自己的状态。无论
拍谁其实都是在拍自己的内心。

专刊记者 张春萍

专刊记者 刘彦君

作品：《彩虹里的童趣》
拍摄于美国洛杉矶一个音乐广场，一对小姐

妹对彩虹和水很好奇，但是又不敢接近，只敢轻轻
地接水。

作品：《接力赛冲刺》

校运动会接力赛最后一棒。
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